

Martha Bárcena Coqui. Es maestra en estudios internacionales por la Escuela Diplomática de España y cursó la maestría en filosofía, con especialidad en filosofía política, en la Universidad Iberoamericana (UIA). Es miembro del Servicio Exterior Mexicano (SEM) desde 1979 y tiene el rango de ministro. Ha sido profesora del Instituto Matías Romero (IMR) y de la UIA. Actualmente se desempeña como asesora del subsecretario para África, Asia-Pacífico, Europa y Naciones Unidas de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE)

Víctor Batta Fonseca. Licenciado en relaciones internacionales por la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM); en la actualidad cursa la maestría en relaciones internacionales. Se desempeña como profesor e investigador en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FCPYS) de la UNAM. Ha sido analista de temas internacionales para varios diarios nacionales.

Lilia Bermúdez Torres. Licenciada en relaciones internacionales y maestra en estudios latinoamericanos por la UNAM; es doctora en investigación en ciencias sociales por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales (Flacso). Es miembro del SEM. Pertenece al Sistema Nacional de Investigadores (SNI) desde 1998. En la actualidad se desempeña como investigadora del IMR.

Helen Clark. Primera ministra y ministra para las Artes, la Cultura y el Patrimonio de Nueva Zelanda. Es maestra en ciencias políticas por la Universidad de Auckland, donde impartió clases. En 1971 ingresó al Partido Laborista. Ostenta el título no oficial de Madre del Parlamento. En 1993 fue elegida jefa de su partido, el cual regresó al poder en 1999 en coalición con la Alianza. En 1986 recibió el premio

anual de la paz otorgado por la Danish Peace Foundation por su trabajo en la promoción de la paz y el desarme internacionales.

Susana Chacón. Licenciada en relaciones internacionales por la UIA; obtuvo la maestría en economía y política internacionales en el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE) y la de administración pública en la Universidad de Harvard. Es doctora en historia por la UIA, y cuenta con un posdoctorado en relaciones internacionales por la Universidad de Georgetown. Es profesora-investigadora del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey (ITESM), campus ciudad de México.

Luis Maira. Embajador de Chile en México. Es egresado de la Escuela de Derecho de Santiago de Chile; llevó a cabo cursos de relaciones internacionales en las universidades de Oxford y Bristol (Gran Bretaña), así como en la UNAM. Fue director del Instituto de Estudios sobre Estados Unidos en el CIDE y del área académica del Programa de Estudios Conjuntos sobre Relaciones Internacionales de América Latina (RIAL). Ha ocupado diversos cargos de elección popular. Ministro de Planificación y Cooperación durante la administración del presidente Eduardo Frei. Fue distinguido por el Círculo de Periodistas Políticos de Chile como el mejor diputado en 1968 y como el parlamentario mejor documentado del Congreso Nacional en 1969.

Miguel Marín Bosch. Estudió la licenciatura en historia en la Universidad de Yale y la maestría así como el doctorado en la misma especialidad en la Universidad de Columbia. Ingresó al SEM en 1970; desde 1994 es embajador eminente. En el exterior ha estado adscrito a las misiones permanentes ante las Naciones Unidas y los organismos internacionales con sede en Ginebra; asimismo se desempeñó como cónsul general en Barcelona. Es miembro de la Junta Consultiva en Asuntos de Desarme del Secretario General de la ONU, misma que presidió en 2000. Ha sido condecorado en distintos grados por

los gobiernos de Brasil, Ecuador, España, Francia, Italia, Panamá, Polonia, Suecia y Yugoslavia. Es subsecretario para África, Asia-Pacífico, Europa y Naciones Unidas de la SRE.

Isaac Morales. Es subdirector de Formación Diplomática del IMR. Véase *Revista Mexicana de Política Exterior*, núm. 62-63.

Armando Ramírez. Véase *Revista Mexicana de Política Exterior*, núm. 64.

David J. Sarquís. Véase *Revista Mexicana de Política Exterior*, núm. 62-63.

Mei Zhaorong. Presidente del Instituto del Pueblo Chino para Asuntos Exteriores. Realizó sus estudios en el Instituto de Lenguas Extranjeras de la Universidad de Estudios Extranjeros de Beijing, así como una especialización en estudios sobre Alemania en la Universidad Karl Marx, en Leipzig. Ingresó al servicio exterior de su país en 1956. Participó en las negociaciones para el establecimiento de relaciones diplomáticas entre la República Popular de China y la República Federal Alemana en 1972, a cuya embajada fue asignado más tarde y en la cual sería nombrado embajador extraordinario y plenipotenciario. Es miembro del octavo Comité Nacional de la Conferencia Consultiva Política del Pueblo Chino.